

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Der Volksfreund. 1901-1932 1908

95 (23.4.1908) Unterhaltungsblatt zum Volksfreund, Nr. 33

Interessante Bahnen und Bahnbauten.

Die Schienenwege der Erde sind die wahren Träger der Kultur. Wo Eisenbahnen bestehen, ist die Ansiedlung bedeutend erleichtert, der Verkehr wächst und fördert den Austausch der Güter.

Im Vordergrund des Interesses stehen zurzeit die neuen Bahnanlagen und Projekte in Afrika und Asien. Afrika, der ehemals „dunkle Erdteil“, hat heute schon viel von den großen weissen Flecken, welche auf den Landkarten die unerforschten Gebiete bezeichnen, verloren.

Die beiden schon bestehenden Teilstrecken (im Norden Alexandria-Chartum, im Süden Kapstadt bis über den Sambesi) umfassen ungefähr die Hälfte, zirkelhaft 3500 Kilometer, der ganzen projektierten Nord-Südbahn (beiläufig 7500 Kilometer), die fast ausschließlich durch britisches Gebiet führt.

Asien hat eine ganze Reihe kürzlich fertiggestellter Bahnen, bezw. Projekte, welche hohe Bedeutung für den Weltverkehr haben. Wir nennen in erster Linie die transsibirische Bahn, durch welche ein Landweg nach China geschaffen wurde.

Ein freudiges Säbeln umspielte den Mund des glücklichen Erwerbers dieser Kostbarkeit, als er jetzt in größter Eile den „Roten Ochsen“ verließ. Aber nicht lange und bittere Enttäuschung trat an Stelle der freudigen Erregung. Denn da die Kofferstraße nur 143 Häuser zählte, war Nr. 150 unumöglich zu finden und ein Dr. Georg Schüler war bei der Polizei und Post gänzlich unbekannt.

Ich bin überzeugt, daß der Leser beim flüchtigen Ueberblick zu der Meinung kommt, eine Offerte über seine Fleisch- und Wurstwaren oder ein sonstiges geschäftliches Angebot vor Augen zu haben. In dieser Meinung soll er nicht erschüttert werden — es handelt sich wirklich und wahrhaftig um Fleisch- und in gewisser Beziehung auch um Wurstwaren (denn dem Interessenten ist so ziemlich alles „wurscht“, was gewöhnlichen Sterblichen — na sagen wir schon pathetisch: heilig ist!).

Petroleum ist das Reinigungsmittel für Nähmaschinen. Man spricht es mittelst des Oelers in alle zum Oelen bestimmten Oeffnungen und setzt die Maschine dann einige Minuten tüchtig in Bewegung, damit sich das Reinigungsmittel überallhin verbreitet. Es ist dann auch notwendig, die Schrauben zu lösen, welche die eigentliche Maschine mit dem Tischkasten verbinden.

Aus den Witzblättern.

„Meggendorfer Blätter“. Posthaft. Missethäter (Verliebtheit heuchelnd): „Am liebsten möchte ich mein süßes Frauchen aufessen.“ Herr: „Nun, warum nicht, Sie leben ja so schön von ihr.“

Ratgeber.

Landwirtschaft.

Die armen Kunstbinger. Man schreibt uns: In den letzten Tagen ging die Nachricht durch viele Tagesblätter, daß in Nzingen Kinder durch den Genuß von Feldsalat an schwerem Drechdurchfall erkrankt seien.

Table with 3 columns: Name, Age, and Wealth. Includes entries like '32jährige Witwe evang.', '40 Jahre Fräul.', '24 Jahre Fräul.', etc.

Ich bin überzeugt, daß der Leser beim flüchtigen Ueberblick zu der Meinung kommt, eine Offerte über seine Fleisch- und Wurstwaren oder ein sonstiges geschäftliches Angebot vor Augen zu haben.

Die armen Kunstbinger. Man schreibt uns: In den letzten Tagen ging die Nachricht durch viele Tagesblätter, daß in Nzingen Kinder durch den Genuß von Feldsalat an schwerem Drechdurchfall erkrankt seien.

